

## DELIBERACIÓN PÚBLICA Y EVALUACIÓN CIUDANA AL INFORME DE LA EP- EMAPAR ENERO A DICIEMBRE 2024

Riobamba, 11 de julio de 2025.

### 1. PREGUNTAS REPRESENTANTES DE LA ASAMBLEA LOCAL Y CIUDADANA

Tlgo. Rodrigo Guffanti: Asamblea Local Ciudadana

- ¿CÓMO ESTÁ LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO MAGUAZO ALAO?, ¿PORQUÉ NO NOS HAN HECHO LLEGAR LA DOCUMENTACIÓN?

RESPUESTA:

Le endeudaron a una empresa y quien construye ese proyecto es la municipalidad: Por eso, si a mí me piden datos del proyecto Maguazo Alao, es erróneo; porque quien fiscaliza y administra ese proyecto es el municipio legalmente, lo que la empresa de agua potable tiene es la firma de un convenio con la municipalidad de Riobamba para brindarle asistencia técnica y asesoramiento dentro del proyecto Maguazo Alao y dentro de esa asistencia técnica, lo que hemos hecho es dar seguimiento y capacitar a nuestro personal para que ese proyecto salga adelante. Y sí, sí estamos involucrados en el proyecto Maguazo Alao, porque hace décadas, desde cuando inició el proyecto Maguazo Alao no quisieron involucrar a esta institución, la institución que iba a generar la operación y el mantenimiento de este proyecto. Si me piden oficialmente datos del proyecto Maguazo Alao, no les puedo entregar, porque tienen que dirigirse a la institución pertinente, que es el Municipio como administrador de ese proyecto y fiscalizador de ese proyecto. Si me preguntan cómo está funcionando el proyecto Maguazo Alao, desde el conocimiento, la capacitación y el asesoramiento, les digo lo que les acabo de contar, el proyecto Maguazo Alao ya es una realidad.

Suministramos agua a la ciudad de Riobamba en épocas de sequía y luego la parte política simplemente saboteó ese proyecto. Y hoy en día, no, no está funcionando el proyecto Maguazo Alao gracias a los malos ciudadanos, que incitaron a comunidades para que ese proyecto sea cerrado, esa es la verdad de Maguazo Alao.

- ¿PARA QUÉ LA NUEVA EMPRESA RIOBAMBA EP, QUE VA A CONSTRUIR GASOLINERAS, MULTIFAMILIARES, CUENTAN CON EL PERSONAL PARA ELLO ?

RESPUESTA:

Riobamba EP se basará en Modelos de Gestión, con la ordenanza reformatoria, la empresa puede incursionar en nuevos giros de negocios por ejemplo, la construcción de viviendas, la Empresa recibió hace varios años atrás recibió 32 terrenos completamente urbanizados como parte de pago, ubicados en Santa Anita, como no podría la Empresa de Agua potable construir un plan de vivienda familiar, edificios de departamentos, donde nuestros principales socios y aliados pueden ser empleados del agua potable y municipio que no tienen vivienda, podemos invertir ya que contamos con el recurso humano para hacerlo, además, se puede hacer alianzas estratégicas con empresarios privados para que ellos realicen la construcción, generando fuentes de empleo, viviendas de interés social.

El Municipio cuenta con una gasolinera que al momento no está en funcionamiento, porque no cuenta con la figura legal para ello, la que puede ser parte de los activos de la Empresa de Agua Potable por medio de convenios y ponerla a funcionar.

## 2. PREGUNTAS CIUDADANÍA:

SR. MARCO NARANJO, PRESIDENTE DE LA COMITÉ DE DEFENSA DE YARUQUIES

- ¿Será Posible para el informe del año 2025, conste en las obras los sectores del barrio Yaruquíes que aun cuentan con pozos sépticos, sin agua y alcantarillados?

RESPUESTA:

Se ha trabajado en el sector de la Victoria, recién se inauguró el sistema de agua potable, beneficiando alrededor de 100 familias en este proyecto, resolviéndose un problema social, ya que los demás vecinos se quedaban sin agua, y la empresa habilitó un tanque de 200m<sup>3</sup> incrementando un 20% del volumen de reserva, con una inversión de \$10.000,00, hay que decirlo que en la administración anterior dejó tendiendo sus redes de alcantarillado y agua potable, y en esta gestión llegó a completar ese proyecto q estaba parado por una problemática social, mas no por no contar con agua.

En San Vicente, por parte del equipo de Ingeniería de la Empresa, se hicieron los rediseños para buscar una solución técnica para un problema que se generó a su momento al proyecto de alcantarillado, paralizándose la obra por dos años, pero gracias a eso, estamos listos para dar la orden de reinicio al alcantarillado de San Vicente.

En esta administración, con nuestro presupuesto se tenderá redes de alcantarillado en el sector del Shuyo y Pedregal, beneficiando así a Yaruquíes

ANGEL VICTOR USIGNIA, LIBERTAD CENTRO

- ¿Qué va a pasar con el proyecto actual del barrio la Libertad Centro (alcantarillado sanitario, alcantarillado pluvial, agua potable), si la Asamblea ciudadana desea el proyecto Maguazo Alao?

RESPUESTA:

Se va a culminar lo que se ha venido realizando de enero a junio y con la reforma de presupuestaria de julio a diciembre, serán atendidos la mayoría de sus pedidos, si no es posible aportar el 100% en la construcción de obras, por lo menos se aportará con una pequeña parte y con la participación ciudadana, por medio de las mingas, aporte comunitario, será un nuevo modelo de gestión que funcionaría muy bien en todo el territorio.

LUIS MACAS REPRESENTANTE DEL BARRIO SAN ANTONIO DE PADUA

- ¿Es factible que se les pueda considerar a su sector, para el alcantarillado, como zona rural?

RESPUESTA:

Con la Reforma presupuestaria del 2025 del 2do Semestre de esta administración, se ejecutará 15 proyectos de agua potable y alcantarillado distribuidos en todo el sector de la ciudad de Riobamba, en el Riobamba urbano: 2 proyectos para el control de inundaciones, en el Riobamba rural: 13 proyectos nuevos de alcantarillado y agua potable.

ENMA LONDO MORADORA DEL SECTOR LA LIBERTAD

- ¿Se va a seguir atendiendo a los demás barrios del sector la Libertad, con el alcantarillado?

RESPUESTA:



Cada una de sus inquietudes serán consideradas para este nuevo presupuesto, culminar lo que se ha venido realizando de enero a junio, con la reforma de presupuestaria de julio a diciembre, serán atendidos la mayoría de sus pedidos.

SRA. MIRIAN GUSQUI, REPRESENTANTE DEL BARRIO SAN ANTONIO DE PADUA.

- ¿Es posible que se realice los estudios de alcantarillado del barrio san Antonio de Padua, para la eliminación de los pozos sépticos?

RESPUESTA:

Con la Reforma presupuestaria del 2025 del 2do Semestre de esta administración, se ejecutará 15 proyectos de agua potable y alcantarillado distribuidos en todo el sector de la ciudad de Riobamba, en el Riobamba urbano: 2 proyectos para el control de inundaciones, en el Riobamba rural: 13 proyectos nuevos de alcantarillado y agua potable.

Responsable de la información



Lic. Gabriela Guerrero O.  
SECRETARIA EQUIPO TÉCNICO